
Mot du Professeur Salim Daccache s.j., recteur de l’Université Saint-Joseph de 
Beyrouth, lors de la célébration de la remise des diplômes du Master en sciences 
de l’éducation, option gestion scolaire, aux étudiants de l’université du Caire, 
le 22 juillet 2022, au Collège de la Sainte Famille-Le Caire. 

 

Je commence par une citation du célèbre écrivain et philosophe libanais Gibran Khalil Gibran : 

“Les mots peuvent mentir, mais les actions sont toujours sincères”. 

Au début de mon allocution, je m'adresse à nos chers étudiants du master en gestion scolaire et 

développement éducatif, qui ne se contentaient pas du tout d'intentions peut-être sincères et de 

paroles, mais ont combiné plutôt entre la parole et l'acte, réalisant l’impossible au vu des 

circonstances très difficiles dues à la pandémie, levant ainsi la bannière du défi, et les voilà, 

aujourd'hui, dans cette arène, pour obtenir le diplôme dont ils ont rêvé et pour lequel ils ont 

travaillé, c’est le master en sciences de la gestion scolaire. Nous savons que de nombreux cours 

ont été donnés en présentiel, mais certains ont été donnés à travers la plateforme, que ce soit 

TEAMS ou ZOOM, et cela nous a appris et nous apprend que celui qui tend vers les hauteurs n'a 

pas peur des barrières et des obstacles, mais quand il y a une volonté et une forte volonté claire de 

ce qu'il veut et ce qu'il veut atteindre, le bon et droit chemin lui est ouvert pour atteindre le but, le 

succès et le diplôme que vous allez obtenir aujourd'hui. Et je le dis sincèrement devant les vingt-

neuf nouveaux maîtres titulaires du master, l'Université Saint-Joseph de Beyrouth qui est 

aujourd'hui votre université, est fière de vous, à travers la Faculté des Sciences de l'Education à 

laquelle vous avez appartenu et vous appartenez, et peut-être est-elle fière de vous plus que d'autres 

diplômés, parce que vous avez persévéré dans le domaine et avez été patients et nous avons été 

patients avec vous et pour vous, et vous voici arrivés aujourd'hui au jour le plus excitant où vous 

recevrez vos diplômes. Les félicitations sont donc obligatoires pour chaque diplômé (e) parmi vous 

de la Faculté des sciences de l'éducation de l'Université jésuite, car vous avez bien mérité ce 

diplôme après avoir reçu la bonne formation pour l'obtenir. 

C'est un succès qui n'aurait pas été réalisé sans votre volonté, il n'aurait plutôt pas été réalisé et 

nous nous n’en aurions pas été réjouis tous s'il n'y avait pas eu un travail sincère et continu de la 

part du Secrétariat général des Écoles catholiques en Égypte qui n'a ménagé aucun effort pour 

réaliser ce projet en dotant les écoles catholiques d'une nouvelle génération de spécialistes avertis 

des sciences de l’Administration éducative, à un temps où il devenait nécessaire d'activer les 

différentes sciences, humaines, sociales et exactes, dans le travail administratif éducatif. 

N'oublions pas non plus, et c'est une réalité tangible, que la concurrence entre les réseaux scolaires 

stimule la capacité des écoles à se doter des meilleurs moyens pour réaliser leur mission éducative. 

Ainsi, tous nos remerciements s’adressent au Révérend Père Secrétaire Général Antonios Nagib, 

pour la foi dans l'acte de partenariat afin de mener ensemble ce projet pionnier en vue d'élever le 

niveau de nos écoles. Le succès a été partagé par nous, la Compagnie jésuite qui a tendu la main 

pour que le projet puisse voir le jour et grandir, et prospérer face à des dizaines qui ont obtenu leur 

acquis scientifique et atteint le grade de Maître. D'habitude, les jésuites ne s’adressent pas des 

remerciements, mais il est de mon devoir de mentionner les supérieurs régionaux qui ont adopté 

ce projet et les deux Pères Fadel Sidarous et Bruno Sion qui ont largement contribué à la réussite 



de ce programme et sont conscients des besoins des écoles dans le domaine des sciences de 

l'éducation en raison de leur longue expérience dans ce domaine. 

Et si je mentionne ceux et celles qui ont travaillé pour le succès du programme, je n'oublierai pas 

la doyenne de la Faculté des sciences de l'éducation de l'université, Dr Patricia Rashid, ainsi que 

le professeur Dr Mirna Al-Hajj qui ont déployé beaucoup d'efforts, de connaissances et 

d'expérience pour aider les étudiants à préparer leur mémoire couronné par leur effort académique. 

Quant aux absents, je mentionne également le vice-recteur aux affaires académiques, Dr Tawfiq 

Rizk qui a beaucoup aidé à régler les affaires des étudiants au niveau du ministère de 

l'Enseignement supérieur au Liban. 

Encore une fois, je félicite nos diplômés (es) de Master en gestion scolaire. Et l'Université Saint-

Joseph dont la mission est libanaise, orientale et arabe, et qui est aujourd'hui présente à Dubaï à 

travers sa Faculté de droit, est fière de continuer à servir par l'esprit de l'Église là où le besoin se 

fait sentir et là où l'esprit l'appelle, l'esprit d'amour, de science, de bon jugement et des valeurs de 

l'Évangile. 

Je vous souhaite une vie prospère. Vive la promotion de l'année 2022 en master en gestion scolaire 

et de développement éducatif, vive l'université, vive le Liban et vive l'Égypte. 


